



RAPPORT D'ACTIVITÉ 2023

URPS MK OCCITANIE

SOMMAIRE

SOMMAIRE

P.01

PRÉSENTATION URPS

P.02

MISSIONS

P.03

ACTIVITÉ DE L'URPS EN 2023

P.04

LES COMMISSIONS

P.07

PERSPECTIVES 2024

P.22

PRÉSENTATION URPS

L'Union Régionale des Professionnels de Santé (URPS) des Masseurs-Kinésithérapeutes d'Occitanie a vu le jour lors de l'assemblée constituante du 26 janvier 2016. Elle est composée de 24 kinésithérapeutes élus pour une durée de 5 ans. Elle représente tous les masseurs-kinésithérapeutes libéraux conventionnés de l'Occitanie. Sa principale mission est **l'amélioration de l'offre de soin** sur le territoire et elle travaille en étroite collaboration avec l'Agence Régionale de Santé (ARS).

Son financement vient essentiellement du prélèvement par l'ACOSS d'une partie (0.1%) du chiffre d'affaires des masseurs-kinésithérapeutes libéraux conventionnés.

MISSIONS

Les URPS ont plusieurs missions :

**La représentation
des kinés**

**L'accompagnement
des confrères**

**La valorisation de
la profession**

**L'amélioration de
l'offre de soins**



Les URPS sont structurées en commissions afin de porter des actions concrètes pour les kinésithérapeutes d'Occitanie. Ces commissions ont permis de voir des projets aboutir.

ACTIVITÉS DE L'URPS EN 2023

LA VIE DE L'ASSOCIATION

Se réalise notamment par les 3 Assemblées Générales de février, juin et novembre en 2023.

Ce sont des moments d'échanges privilégiés entre les élus où sont actés les décisions et la politique globale de l'association.

Un nouveau règlement intérieur a été approuvé à l'Assemblée Générale de février.

Les différents groupes inter-URPS se mettent au travail dans un but commun : répondre à l'offre de soins.

Les élus se sont inscrits dans tous les groupes de travail proposés afin de pouvoir réfléchir et travailler sur des thématiques communes.

ACTIVITÉS DE L'URPS EN 2023

LES COMMISSIONS

Fonctionnent de manière autonome et en relation avec le bureau sous l'énergie des référents de commission.

LES RÉUNIONS DE BUREAU

Sont régulières et hebdomadaires afin de dynamiser la bonne marche de l'association.
En 2023, les groupes transversaux créés pour l'élaboration du Plan Régional de Santé se retrouvent à raison de 2 à 3 fois par an.

LES COMMISSIONS

PROTECTION DES KINÉS

COORDONNÉ

SANTÉ ORALE

SPORT SANTÉ

ADAPTATION DE LA KINÉSITHÉRAPIE AU
VIEILLISSEMENT

SANTÉ NUMÉRIQUE

SANTÉ ENVIRONNEMENT

PÉDIATRIE-PÉRINATALITÉ

RÉGULATION DÉMOGRAPHIQUE

COMMUNICATION

PELVI-PÉRINÉOLOGIE

COMMISSION DE CONTRÔLE DES
COMPTES

LES COMMISSIONS

PROTECTION DES KINÉS

L'activité de la commission "protection des kinés" de l'URPS MK Occitanie s'est principalement effectuée au sein de la commission inter URPS "souffrance des soignants".

Sébastien Tessuto a eu le plaisir et la responsabilité d'être nommé référent de cette commission inter URPS qui s'est réunie plusieurs fois en 2023.

Suite aux débats entre les membres de la commission, il a été décidé de réaliser un questionnaire à destination de tous les professionnels de santé d'Occitanie afin de connaître leur état physique et psychologique et leur rapport à leur condition de travail.

Plus de 2 000 professionnels de santé ont répondu dont quasiment 500 kinésithérapeutes mais cela concerne l'année 2024 et les résultats seront bientôt détaillés pour les kinésithérapeutes sur notre site internet.

LES COMMISSIONS

PROTECTION DES KINÉS

L'autre moment important de la commission fut la participation au congrès annuel de l'association "Soins aux Professionnels de la Santé" SPS dont notre URPS est partenaire. Ce congrès a eu lieu à la faculté de médecine de Montpellier le 31 août 2023.

Sébastien Tessuto a eu le plaisir d'y parler des travaux menés depuis des années par notre URPS sur ce sujet de la souffrance des soignants lors d'une table ronde en début d'après-midi.

LES COMMISSIONS

COORDONNÉ

Romain Besombes est le référent de cette commission.

Cette commission englobe la coordination des départements notamment à travers les dispositifs d'appui à la coordination (DAC) qui ont vu en 2022

La présence de la kinésithérapie est essentielle sur les discussions des CPTS par l'intermédiaire du **guichet unique**.

Le **lien ville/hôpital** est aussi développé au sein de cette commission ainsi que sur la validation des CPTS, MSP et bientôt des ESCAP.

Il y a eu 3 réunions pour la validation des MSP sur la région.

Il y a eu 3 réunions du guichet CPTS avec la modification de la gouvernance, M Fabre arrêtant la présidence du guichet.

Et enfin 1 réunion pour la thématique de l'**HAD**

LES COMMISSIONS

SANTÉ ORALE

La commission, sous l'impulsion de Xavier Font, a finalisé l'infographie sur le **sahos** et le mailing kinés.

Ella a sensibilisé les kinésithérapeutes à l'apnée du sommeil chez l'enfant.

Elle a encouragé au dépistage par test ESA et la prise en charge des patients par un livret spécifique.

Xavier Font a pris le pilotage de la commission en santé orale au sein de l'inter-URPS.

Le groupe santé orale a notamment travaillé sur l'HPV et les cancers de l'oropharynx.

Cela a abouti à la mise en place d'une infographie animée sur le **HPV et les cancers de l'oropharynx**.

Ce groupe de travail a élaboré une charte pour **Montpellier santé orale**.

La commission a travaillé et a représenté l'URPS dans le jury à la thèse de doctorat du docteur Melina Ct sur « l'évaluation des connaissances en santé orale des masseur-kinésithérapeutes ».

Xavier Font a participé et créé un comité scientifique pour MSO et adhésion de l'URPS-MK-Occitanie.

LES COMMISSIONS

SPORT SANTÉ

Cette commission n'a pas pu se réunir suite à la démission de Vivien Hausberg, référent de la commission.

L'assemblée générale du mois de novembre a choisi Muriel Vézinet comme nouvelle référente pour mener à bien les missions relatives à cette commission.

Au sein de cette commission le copil sport santé est relancé.

LES COMMISSIONS

ADAPTATION DE LA KINÉSITHÉRAPIE AU VIEILLISSEMENT

Damien Olivon a réuni sa commission afin de faire le point sur les différentes missions de sa commission.

Cette commission comprend différents groupes de travail opérationnels.

Damien Olivon est aussi le référent du groupe inter-urps **ICOPE**

Au sein de cette commission, le kinésithérapeute doit se porter au centre du dispositif avec un objectif de coordination.

Damien Olivon décrit le projet de la semaine du parcours de soin qui a positionné le kinésithérapeute comme leader et moteur sur le déploiement ICOPE et sur la pluridisciplinarité.

En Occitanie, les step 1 sont désormais payés par l'ARS.

Damien Olivon fait le lien sur le plan national anti-chute de février.

Enfin Damien Olivon insiste sur la création du **kiné coordonnateur**.

LES COMMISSIONS

SANTÉ NUMÉRIQUE

L'action phare de la commission a été le travail de réflexion du **PRS3**.

Emmanuel Coffin est le référent de la commission et a su impulser au sein de cette commission une dynamique en créant plusieurs groupes de travail pour rendre optimal le travail de la commission.

Les élus se sont fortement investis dans les différents portefeuilles proposés par l'ARS, ainsi que dans les CTS (Conseil Territorial de Santé).

Les différents groupes de travail ont vu le jour afin de préciser le rôle de la kinésithérapie.

Un travail approfondi a été réalisé sur le projet de PRS proposé par l'ARS par un groupe de travail pour être plus efficient sur l'étude du projet des 550 pages.

Le document réalisé par le groupe de travail se veut ambitieux et valorisant pour la profession des MK répondant aux différents objectifs et priorités de l'ARS.

LES COMMISSIONS

SANTÉ NUMÉRIQUE

En fin d'année, la commission a pu présenter à l'assemblée le travail en lien avec le projet du Plan Régional de Santé 3.

Il s'en est suivi une réflexion sur les différentes commissions en lien avec le PRS.

Dans le futur PRS3, il reste des champs non investis par notre profession notamment sur l'addictologie.

Emmanuel Coffin est aussi le référent de la commission santé numérique au sein de l'inter-URPS ou vont être menés des projets portés principalement par les infirmiers, pharmaciens et bien sur les kinésithérapeutes.

LES COMMISSIONS

SANTÉ ENVIRONNEMENT

Coralie Capdevila travaille sur le **PRSE4** avec l'ARS.

Elle participe à de nombreuses réunions en tant que référente du groupe de travail INTER URPS pour la création de la Charte d'éco responsabilité Inter URPS pour les élus et les salariés.

La livraison est prévue pour fin d'année 2024 lors le journée inetr-URPS Santé Planétaire à Toulouse.

LES COMMISSIONS

PÉDIATRIE-PÉRINATALITÉ

Comme chaque année depuis trois ans maintenant, la commission pédiatrique de l'URPS MK Occitanie a soutenu **I'AKPMIP** Occitanie pour l'organisation de sa journée annuelle le 30 Septembre 2023 à Toulouse autour du thème « l'évaluation pédiatrique dans tous ses états : mieux bilanter pour mieux soigner ».

Des intervenants de grande qualité ont apporté leur réflexion scientifique sur la meilleure façon d'évaluer en pédiatrie actuellement pour différentes pathologies. Une centaine de kinésithérapeutes pédiatriques et d'étudiants en IFMK étaient présents et ont pu rencontrer la commission pédiatrie de l'URPS à cette occasion. Ils ont pu prendre connaissance des actions de l'URPS MK, en pédiatrie, mais également sur d'autres sujets.

La commission pédiatrique a vu son nom et son rôle évolué en 2023 vers une commission pédiatrie - périnatalité.

En effet, notre présence s'est affirmée et prolongée cette année dans le domaine de la périnatalité en général.

LES COMMISSIONS

PÉDIATRIE-PÉRINATALITÉ

Depuis 2021, l'URPS MK était déjà présente à la vice-présidence du Réseau de Périnatalité Occitanie, où elle articule l'action de l'URPS MK avec celle du RPO.

Depuis 2022, la création d'un groupe de travail inter URPS autour de la périnatalité, très actif, où siège Aurélie Delmont de la commission pédiatrique, a amené un renforcement de la visibilité de la profession de kiné en périnatalité auprès des autres professions de santé. Ce groupe de travail a entre autres mené la réalisation d'une frise temporelle professionnelle de la périnatalité.

L'activité de la commission pédiatrique en 2023 s'est enfin concentrée sur le prolongement du projet autour de l'évaluation des General Movement (GMA) portée depuis maintenant 5 ans par l'URPS MK, en premier lieu à travers le soutien à la formation des kinésithérapeutes libéraux de toute l'Occitanie. Ceux-ci ont participé à l'implantation dans notre région de cet outil clinique de détection précoce de la paralysie cérébrale.

LES COMMISSIONS

RÉGULATION DÉMOGRAPHIQUE

L'objectif de la commission est de travailler sur la régulation démographique avec l'arrivée du nouveau zonage prévue pour 2024.

Patrick Saut, référent de la commission, propose que la géographe Joy Raynaud travaille sur une **enquête** sur la démographie pour l'Occitanie.

L'enquête est prévue pour fin d'année.

Mme Raynaud a déjà travaillé précédemment pour l'association.

Cette enquête serait un bel outil pour justifier la position de l'association sur le zonage en connaissant les tenants et les aboutissants et proposer la meilleure alternative pour les kinésithérapeutes de la région.

LES COMMISSIONS

LA COMMUNICATION

Eva Settembre, référente de la commission, a pour objectif de faire vivre le **site internet** ainsi que la vie associative via les réseaux sociaux.

Elle est en lien avec tous les référents des différentes commissions et propose son expertise dans les communications internes et externes.

Elle crée ainsi la plupart des visuels visibles par mails, site internet et réseaux sociaux.

Elle répond et oriente les kinésithérapeutes vers qui de droit aux questions posés sur le site internet.

LES COMMISSIONS

PELVI-PERINÉOLOGIE

Nathalie Montegut référente de la commission a plusieurs projets pour cette année 2023.

Tout d'abord la continuité du projet sur la **constipation en milieu scolaire.**

Le deuxième projet est le Sport et Périné.

Le troisième projet serait la création d'une application par les kinés avec bilans fiches et conseils.

Enfin le quatrième projet est la douleur en périnéologie.

LES COMMISSIONS

COMMISSION DE CONTRÔLE DES COMPTES

Elle s'est réunie le 05/04/2023 pour l'année 2022 et le 13/12/2023 pour l'année 2023.

Aucune anomalie de soulevée, quelques remarques de formulées pour améliorer l'efficacité de l'associations (lettre de mission, formations drive notamment)

PERSPECTIVES 2024

SANTÉ BIEN-ÊTRE

Les objectifs sur l'année 2024 sont multiples : diffusion des résultats du questionnaire auprès de l'ARS et de nos organismes de tutelle, mise en place d'actions de prévention pour les soignants d'Occitanie et étoffer le partenariat indispensable passé entre l'URPS et l'association SPS.

SANTÉ ORALE

Prise de décision de faire une soirée inter-urps sur le HPV le 7/03/2024

SPORT SANTÉ

Élaboration d'un feuillet à l'attention des kinésithérapeutes libéraux pour faire rentrer le Sport Santé dans leur activité en prenant en compte les items suivants ; définition du sport santé, condition de pratique, la mise en place au cabinet et la comptabilité.

SANTÉ NUMÉRIQUE

Il est prévu en 2024 de se raccorder sur certains objectifs du PRS ou la kinésithérapie peut avoir un rôle à jouer.

Il est prévu aussi un projet numérique pour les kinésithérapeutes de l'Occitanie avec une enquête qui servira d'état des lieux sur le numérique en santé.

SANTÉ ENVIRONNEMENT

La charte éco responsable devrait être livrée en octobre 2024 lors de la journée inter URPS SANTÉ PLANÉTAIRE À Toulouse.

Découverte du projet KineCo2, réflexion et démarchage.

PERSPECTIVES 2024

PÉDIATRIE-PÉRINATALITÉ

Des projets locaux d'utilisation de la GMA sont en projet de développement en Lozère, en Ariège et dans le Gard. La structuration d'un groupe de professionnels de la périnatalité capables de mener la téléexpertise en GMA a été également travaillée.

RÉGULATION DÉMOGRAPHIQUE

Une deuxième enquête est prévue en 2024 qui servira notamment d'appui à la réunion inter-urps à Montpellier en fin d'année

BIEN VIEILLIR

La commission adaptation au vieillissement change de nom.
Les missions sont le renforcement du rôle du kiné coordonateur et le passage à l'étape 2 d'ICOPE.

COMMUNICATION

Réflexion sur une nouvelle communication peut être avec un communiquant

PELVI-PÉRINÉOLOGIE

Le projet se concrétise et les kinés vont finaliser le projet et rentrer dans les écoles.